

Graines de méteil

Lettre d'infos de la MISSION RURALE n°3 - Mai 2023



Terres d'Espérance

OBSERVATOIRE

QUE VOIS-TU JEREMIE ?

A l'origine de la vocation du prophète Jérémie, on peut lire un triple appel de Dieu à prendre le temps de l'observation.

Jérémie dit voir une branche d'amandier en fleur. Son regard est attiré par le monde végétal avec cet arbre qui fleurit le premier à la sortie de l'hiver. Un peu comme nos noisetiers dont les chatons donnent un ton mordoré dans la grisaille de février. La branche de « veilleur » résonne comme la clameur de la Terre et nous appelle à prendre soin du monde végétal.

Une deuxième fois, Dieu interpelle le prophète. Jérémie remarque alors une marmite bouillonnante qui penche vers le Nord. Des conflits s'annoncent. La marmite en déséquilibre est une manière d'alerter sur les dangers que font courir tant de rapports sociaux et internationaux qui penchent et déversent injustices et colères. C'est la clameur des pauvres !

Juste un peu loin, le texte biblique enjoint Jérémie à clamer l'indignation divine : « Ils ont abandonné, moi, la source d'eau vive, pour s'accaparer la ressource. » Parler de Création dit notre désir de reconnaître la source commune et nous éveille à entrer en relation avec le Créateur.

LABORATOIRE

Vivifier le souffle de Pentecôte en marchant

Où Jésus annonçait-il la bonne nouvelle en Galilée ? Les chemins, les maisons et la synagogue sont les trois lieux rapportés par les Evangiles. Les territoires ruraux sont riches de nombreux chemins de randonnée et nos contemporains apprécient de les parcourir. Certains avouent le bien qu'ils ressentent en marchant et en font leur pratique de respiration hebdomadaire et de méditation. Nombreux sont ceux qui comme Thierry Gain, diacre permanent de Vendée, organisent des marches éco-spirituelles dans l'esprit de *Laudato Si*. D'autres s'inspirent d'un passage biblique, d'un psaume, pour revisiter l'histoire du salut : traverser la mer rouge, suivre les brebis du bon pasteur, reposer sur les prés d'herbe fraîche, offrir les fruits de la terre. Vos retours font apparaître des nuances significatives : méditer sur la Création, face à la création, avec la Création. Si tout est lié, si nous sommes fidèles à l'esprit d'alliance avec tous les êtres vivants annoncé par Dieu après le Déluge, soyons vigilants jusque dans la prière à résister à toute volonté d'emprise.

UN SIGNE DONNE AUX AGRICULTEURS

Quelle surprise de voir tant de jeunes agriculteurs réunis ! Ils se sentent à l'aise dans cette salle paroissiale. Ils se sentent accueillis, reconnus : c'est évident ! Les voici mis en réflexion dans des petits groupes : la passion du métier s'exprime, le sentiment de se sentir, pour la grande majorité, héritiers de la passion des parents, grands-parents... Sentiment également d'être peu compris des médias, de recevoir mille conseils des consommateurs, sur un métier d'efforts quotidiens qu'on ne connaît qu'en le vivant. Des craintes et des espoirs de l'avenir : la créativité est de rigueur, dans un monde en changement. La petite bière de fin de soirée fait durer le plaisir. Il y aura une suite, c'est promis.

Sr Anne Orcel - Marie-Claude Cleenewerck
Mission Rurale – Diocèse de Lille - Flandre



DOCUMENTS Episcopat Terres d'espérance vient de paraître. Pour le commander :
Ecrire : Le Carmel, 10 allée du Carmel
40 500 Saint-Sever sur Adour
En ligne : publications.cef.fr

Vous souhaitez recevoir régulièrement
Graines de méteil. Signalez-le à l'adresse :
rural@cef.fr